
平成３０年第７回宝達志水町教育委員会会議録要旨 

 

開会日時   平３０年７月１２日（木） 

会議場所      宝達志水町生涯学習センター ２階 第一会議室 

出席委員      山岸教育長、米澤委員、市村委員、松田委員、大﨑委員 

欠席委員      なし 

説 明 員      岡田学校教育課長、宮城学校教育担当課長、定免生涯学習課長、 

村井埋蔵文化財センター室長 

 

開  会   午前１０時００分 

 

 

１ 教育長事務報告 

会議資料１ページにより要点報告を行った。 

 

２ 付議議案 

議案第１０号 宝達志水町立宝達中学校の全国大会等派遣補助金交付要綱の一部を改 

正する告示について 

岡田学校教育課長が資料に基づき説明し、原案のとおり承認された。 

 

３ 報告事項    

宝浪漫マラソン2018について 

 定免生涯学習課長が資料に基づき説明した。 

 

４ その他 

  （１）平成３０年度石川県市町教育委員会セミナー及び今後の日程について 

      岡田学校教育課長が資料に基づき説明した。 

  （２）中学校道徳教育採択教科書について 

      宮城学校教育担当課長が資料に基づき説明した。 

  （３）学校訪問を終えて（委員の感想、要望等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



（委員の意見等） 

 

 

 

質問 

 

大﨑委員（宝浪漫マラソン2018について） 

○マラソンを開催するにあたり、町内の地区としてどのような協力や配慮

を行えばよいか。 

回答 定免生涯学習課長 

○マラソンの参加人数に関わらずボランティアスタッフは５００名程度

必要であるため、現在はインターネットにて募集中である。ボランティア

の内容については、受付・手荷物預かり保管及び返却・エイド（給水等）

・救護など多岐に及ぶので、区長を通じて集落に協力を求めたいと考えて

いる。 

質問 米澤委員 

○マラソンコースに千里浜なぎさドライブウェイが走路になっているが

荒天時に通行規制がかかる場合はどうするのか。 

回答 定免生涯学習課長 

○併設している自転車道路を走る予定である。 

質問 松田委員 

○マラソンコースはＪＲ七尾線の踏切を通過するが支障はないのか。 

回答 定免生涯学習課長 

○マラソンは１０時スタートで七尾線上りの電車通過は１０時２７分の

予定であり、早歩きでもその踏切を通過できる設定となっている。 

質問 松田委員（中学校道徳教育採択教科書について） 

○教科書を選定するポイントはなにか。 

○教科書採択に地域差は生じるのか。 

回答 宮城担当課長 

○道徳的価値のねらいに迫るための題材が教科書に盛り込まれている。最

大のポイントは、道徳的価値に生徒が迫りやすい内容の教科書を現場の先

生方が、専門的な目で絞り込み作業を行うことである。 

○石川県内で何ブロックかのエリアに分かれている。教科によっては、石

川県すべて同じ教科書になる場合もあれば、それぞれのエリアで異なる教

科書になる場合もある。道徳に関しても選択される教科書は、エリア毎に

多少違いは出ると予想される。 



 

意見 大﨑委員（学校訪問を終えて） 

○Ａ学校は、石川県の学力調査の結果が公表されたが、それに比べ４年生

の学力が非常に高いと感じた。１、２年生は若干落ち着きがなかったが、

教育委員会訪問から指導主事訪問まで短い時間で学習規律が改善されて

いた。Ｂ学校は、学力の高い学校であると感じた。また、学活の授業は大

変すばらしかった。Ｃ学校は、難しい児童がいる中で先生も苦労している

が改善に向けていろいろと取り組みを行っていた。Ｄ学校は、３年前に低

学年に関わっていた児童が、５、６年生になり落ち着きが出てきて成長し

た姿を見ることができてよかった。Ｅ学校は、学活の授業が大変すばらし

かった。Ｆ学校は、学力において心配な点がある。また、先生と生徒の関

わりにおいて工夫が必要だと感じた。 

意見 市村委員 

○Ｂ学校の指定授業は３年生で、紙芝居形式の読み聞かせや外部講師を取

り入れることにより、素直な児童の姿を見ることができてよかった。公開

授業は１年生で、児童に対して授業を受ける体制を整えてから授業を始め

集中させていたことがとてもよかった。また、特別支援学級では、１年前

と比べて、児童の成長ぶりにとても感心した。Ｄ学校の公開授業は１、２

年生で落ち着きがありとてもよかった。昨年に比べてどの学年も落ち着き

が感じられた。Ｆ学校は、生徒のあいさつが元気よくてよかった。授業は

電子黒板を取り入れて、集中力のある授業が展開できていた。 

意見 米澤委員 

○授業風景を見て感じたことは、むやみに大きな声を出して発表する場面

を見たが、聞きやすい音量や聞く耳を持つ姿勢も大切ではないか。 

○先に市村委員が述べたが、授業を始める前に児童に集中を促すよう学習

規律を求める努力をしてほしい。 

○中学校は、高校、大学及び社会人への第一ステップとなるため、生活態

度に関しては、事細かに指導してほしい。 

意見 松田委員 

○授業については、先生方の狙いどおりに進められている印象であった。

昨年からの大幅に変わった点は、タイムマネジメントが活かされている反

面、児童生徒の理解力が身についているか心配である。 

○宝達小学校及び相見小学校は施設の老朽化が激しく、備品も古いものや

壊れているものがあるため、早期に取替えをお願いしたい。 



以上 

閉  会   午前１１時３０分 

       

           

 

質問 市村委員（その他について） 

○小学校交通安全自転車大会に補助金は出ているのか。 

回答 定免生涯学習課長 

○自転車大会については、交通安全協会の事業で所管課は総務課である。

全国大会出場の場合は、町から補助金が出ている。 

意見 大﨑委員 

○学校訪問するにあたり、学校の良い点や問題点等について現状のポイン

トを把握するために、事前に資料がほしい。また、新しい動向やホットな

話題があれば随時教えてほしい。 

回答 山岸教育長 

○教育委員会において、随時情報提供を行いたい。 


